
デイサービスセンター共楽苑 令和３年度  

地域密着型通所介護・運営推進会議（議事録） 

令和３年１０月４日（月） 

１８：００ ～ １９：３０ 

デイサービスセンター共楽苑にて 

会議出席者 

・佐々木俊博 委員（デイサービスセンター万葉苑・益田市西部地域包括支援センター施設長） 

・永井 待子 委員（利用者代表） 

・永井 安行 委員（利用者家族代表） 

・品川 弥次 委員（西南地区児童民生委員協議会会長） 

・豊田 繁雄 委員（二条地区連合自治会長） 

・中島 保  委員（美濃地区社会福祉協議会元会長） 

・清水 法子 委員（益田市高齢者福祉課）         ・岡﨑正興（出）・又賀信子（欠） 

 

１．前回のふりかえりとその後の課題について 

≪令和 3年 3月 29日の議事録をふりかえりながら、その後の現状について苑長が報告した。≫ 

 

・調理員のシフト、外注品の状況について 

  

  調理員については、従来通りの 3人で短時間のシフトを組んでいる。 

  外注品について、栄養についてはコントロールされていて良いが、味は、メニューによる格差があ

る。サラダや酢の物を希望されて、提供したいと思うこともある。 

希望品のサラダや酢の物については、現在、美濃の竹内商店さんと提供可能かどうか協議中である。 

 

・利用料金の変更について 

 

  この秋にはまだ利用料金の変更は行わない。今度、市役所の担当者と相談してみようと思う。 

 

・二条地区からお店が無くなったことの影響について 

 

  利用者分のお買い物は、いままでは、デイの利用の時、午前中に二条ストアさんに注文し、二条ス

トアさんがお帰りの時までに持ってきてくれていたが、それが出来なくなった。 

  現在は、美濃の竹内商店さんに午前中のうちに注文し、デイの職員が昼から取りに行く、という形

でしのいでいる状態である。 

 

  共楽苑の事業に関する食材購入については、いままでは、谷本商店もしくは二条ストアに頼んで持

ってきてもらっていたが、それが出来なくなった。 

  現在は、1週間分をまとめて月曜日に、キヌヤへ買いに行くという形になっている。 

  月曜日に買い物に行く時間が必要となっている。 

 



２．事業報告 

≪令和 2年度の事業報告書をもとに苑長が報告した。≫ 

 

※ 内容は別紙、事業報告書を参照。 

 

３．意見交換 

 

・買い物については、共楽苑まで配達してくれる業者はないのか？ 

 → 他事業所の状況や、委員の知り合いの業者などの紹介があった。とくに、事業に関する食材の購

入については、2社ほど可能性があるのではないかというご提案だった。 

 

・利用者は、竹内商店で、なにを注文して買おうとしておられるのか？ 

 → おかずセット、刺身、たまご、野菜、レトルト食品、つくだ煮や海苔、ドリンク類、お菓子、 

歯磨き粉、トイレットペーパーなど、いろいろ。 

 → 美濃なので、取りに行くのはそこまで大変ではないが、お金のやり取り少し大変である。 

 → おかずセットは非常に好評で、しかもとても安い。ありがたいと思っている。 

 → 最近、自宅まで配達する業者が増えてきているので、デイ以外の日は、高齢者各自で相談は可能

かもしれない。江崎港から魚を運んでくる業者もある。 

 

・外注品は、おいしいか？ 

 → 利用者委員より、案外おいしいという感想があった。 

→ 別の利用者から酢の物やサラダの希望があることを伝えた。 

 

・昨年度の延べ利用者数が多い理由はあるのか？ 

 → 特には分析できてはいない。利用数は増えていても、軽度者が増えている状況である。 

   また、利用者の数が増えているわけではないので、1人のご利用回数が増えているともいえる。 

   そういった方が急に施設に入られると、突然、激減するということがある。 

 

・地元の方でも他のデイに行くケースがあるのはなぜか？ 

 → たとえば、特に集中したリハビリを希望されたりすると、別のデイをご紹介するケースはある。 

   共楽苑にはマシンはあるが、全体としては、まんべんなく利用していただけるための一般的なデ

イサービスであるといえる。いろいろな希望の方に沿えるように今後努力していきたい。 

 → 最近は地域を超えていろんな介護サービスを利用することができる。 

 → 共楽苑を建てる場所を昔、検討したときのお話しをご紹介された委員がおられ、建物ではなく、

駐車場が広いと助かると話された。 

 

・地域の行事について 

 → もうそろそろ再開が出来るのではないか？ 

 → 二条も美濃も、ふるさとまつりのような大イベントはまだ出来ない。文化祭は行う予定。 

 



 

・新型コロナ禍の影響について 

 → 利用者については、地域の交流や、家族の帰省等が制限されたせいで、活力に影響し、認知面に

は悪影響が出たようにも思われる。 

 → 共楽苑だけが許された外出先であり、それ以外の楽しみはない、と言われる方が多くなった。 

 → 利用者のワクチン接種に関しては、デイやケアマネは、本当によく協力したと思う。 

 → ワクチン接種に関しては、むしろ職員や、職員の子どもに発熱者が出て、職員体制に支障が出た。 

 

４．その他 

  

 ・コロナ禍のもと、お集まりいただき、まことにありがとうございました。 

 ・委員のみなさまには、会議以外のところでも、適宜ご意見をいただければ助かります。 

 

（議事録作成：岡崎正興） 


